

Anoche vencía la nueva exigencia para Enel:

Pardow y rol del Estado en la distribución tras cortes: "Hay un músculo que no está entrenado"

El ministro de Energía insistió en que existe espacio para discutir la participación estatal en este segmento, luego de las complejidades que han enfrentado las empresas.

TOMÁS VERGARA

En el marco de la comisión mixta que revisa el actual presupuesto, el ministro de Energía, Diego Pardow, abordó la crisis del sector de distribución eléctrica tras los prolongados cortes de suministro que ayer mantenían a poco más de 2 mil familias sin abastecimiento en la Región Metropolitana.

En el Congreso, Pardow recordó que anoche a las 23:59 vencía el plazo para que Enel tuviese una solución para los clientes afectados, en el marco del plan de caducidad iniciado en contra de la distribuidora que abastece a más de 2 millones de clientes en 33 comunas de la capital.

En la instancia, Pardow también reiteró la intención de abrir la conversación respecto del rol que le corresponde al Estado en el segmento de la distribución de energía, pese a que tres ministros, con matices, afirmaron el martes que no hay "musculatura" para abordar o participar en este tipo de servicios.

"Hay que estudiar qué rol queremos darle al Estado, porque para poder responder a la emergencia de manera razonable a las expectativas de la ciudadanía, hay un músculo que no está entrenado, que simplemente el Estado no tiene y es muy legítimo plantearnos cómo podemos superar aquello", dijo Pardow.

El ministro también reveló que se ofició a las empresas del sector para poder comenzar a calcular las compensaciones legales que corresponden a la Ley General de Servicios Eléctricos, detallando que el procesamiento considera la energía no suministrada, la que se calcula tomando el promedio de consumo del hogar afectado, y la diferencia de la energía no suministrada, tomando el costo de reposición de esa energía y multiplicándolo por dos.

El titular de Energía recordó que en el proyecto de subsidio se aumentarán las multas y com-



“Hay que estudiar que rol queremos darle al Estado, porque para poder responder a la emergencia de manera razonable a las expectativas de la ciudadanía, hay un músculo que no está entrenado”.

“Nuestro sistema funciona estableciendo un resultado de servicio y sanciones cuando no se cumple. Si se quiere hacer algo distinto, es una discusión que podemos tener”.

DIEGO PARDOW
 MINISTRO DE ENERGÍA

pensaciones, y respecto a una reforma a la distribución, sostuvo que se trata de un proyecto que fue comprometido en el gobierno anterior, añadiendo que "estamos cerca de tener consensos generales y vamos a presentar

un calendario para aquello".

Asimismo, explicó que actualmente, el funcionamiento del sistema tarifario no establece planes de inversiones que sean exigibles a la empresa, poniendo como ejemplo lo ocurrido años

atrás en las regiones de Maule y O'Higgins, donde hubo problemas con los anteriores controladores de CGE.

"Antes del cambio de controladores, la estrategia parecía ser la desinversión (...) Nuestro sistema funciona estableciendo un resultado de servicio y sanciones cuando no se cumple. Si se quiere hacer algo distinto, es una discusión que podemos tener", señaló Pardow.

El ministro también hizo un llamado a que las empresas avancen en eficiencias para poder adoptar cambios, por ejemplo, el soterramiento de redes y la implementación de medidores inteligentes, sin que necesariamente esto signifique aumentar las tarifas.

CGE reitera que evento fue inédito

La distribuidora CGE, que cuenta con más de 3,2 millones de clientes a lo largo del país, detalló que desde el sábado está superada la contingencia y reiteró que el evento climático sufrido fue inédito.

Explicaron que en la contingencia, desplegaron más de 1.100 brigadas, tanto de reconstrucción de infraestructura dañada como de atención de emergencia, para reponer el servicio eléctrico entre las regiones de Coquimbo y La Araucanía.

En cuanto a la atención a los clientes, durante la emergencia climática, recibieron un total de 382.096 llamadas en su *call center*, presentando un 98% de atención global.

En el *peak* de la crisis, la afectación para CGE fue de 389 mil clientes sin suministro, además de 3.391 interrupciones de abastecimiento, de las cuales más de un 80% correspondió a árboles, ramas y objetos que cayeron sobre las líneas.

En el comunicado, la empresa no abordó las críticas que ha realizado la autoridad por no querer concurrir al proceso voluntario de compensación iniciado por el Sernac.